



Januar 2026

Liebe Eltern,

seit vielen Jahren gibt es am Karl-von-Frisch-Gymnasium Bläserklassen und sie sind ein ganz besonderes Angebot an unserer Schule. Deshalb möchte ich Sie mit diesem Schreiben einladen, über eine mögliche Teilnahme Ihrer Tochter/Ihres Sohnes an der Bläserklasse nachzudenken – natürlich verbunden mit dem Angebot, ggf. mit mir oder unseren Musiklehrkräften ein individuelles Informationsgespräch zu führen. Im Anmeldeformular unserer Schule finden Sie eine entsprechende Rubrik zum Ankreuzen.

Ausführliche Informationen finden Sie auf unserer Homepage unter der Rubrik Konzepte/Bläserklasse. Die wichtigsten Informationen zur Bläserklasse habe ich hier noch einmal kurz aufgelistet:

- ✗ Das Klassenmusizieren ist ein wichtiger Bestandteil des Schulcurriculums am Karl-von-Frisch-Gymnasium Dußlingen und wird nach pädagogischer Entscheidung der jeweiligen Musiklehrkräfte gestaltet. Klangliches Vorbild beim **Klassenmusizieren in der Bläserklasse** ist das symphonische Blasorchester mit Querflöte, Klarinette, Saxophon, Trompete, Posaune und Euphonium. Jedes Kind hat die Möglichkeit, eines dieser Instrumente zu erlernen (monatliche Kosten s.u.). Wir streben eine ausgewogene Besetzung der Instrumente an, daraus ergibt sich auch die Mindestzahl von ca. 20 Schülern.
- ✗ Der „normale“ Musikunterricht findet überwiegend als Ensembleunterricht statt und wird von Musiklehrkräften des Gymnasiums erteilt. Zusätzlich erhalten die Schülerinnen und Schüler eine Stunde Instrumentalunterricht in Kleingruppen (3 – 4 Schüler) von ausgebildeten Instrumentallehrkräften der Jugendmusikschule – in einer zusätzlichen Stunde am Nachmittag.
- ✗ Der Instrumentalunterricht und die Instrumentenleihe kosten zusammen 55,- € monatlich. Dafür erhalten die Kinder also in der Woche **insgesamt 4 Stunden Musikunterricht** – Ensemble- und Instrumentalunterricht – und bekommen ein Leihinstrument samt Verbrauchsmaterial.
- ✗ Die Auswahl der Instrumente erfolgt zu Beginn des neuen Schuljahrs in einem Workshop mit den Instrumentallehrkräften, in dem alle Schülerinnen und Schüler die Möglichkeit erhalten, alle in Frage kommenden Instrumente auszuprobieren.
- ✗ Da freundschaftliche Bindungen in den neuen Klassen 5 eine große Rolle spielen (man selbst will ein Instrument lernen, die Freundin/der Freund ggf. nicht), werden wir die Bläsergruppe im Musikunterricht aus verschiedenen Klassen zusammenführen. So können Wünsche hinsichtlich der Klassenzusammensetzung ohne Berücksichtigung dieses besonderen Angebotes erfüllt werden.

Da Sie diesen Brief im Rahmen der Anmeldung der neuen 5er-Klassen erhalten, wissen wir nicht, wie viele Schülerinnen und Schüler sich insgesamt für die Bläserklasse anmelden wollen. Nachmeldungen sind grundsätzlich **bis 27. März 2026** möglich. Danach werden wir aufgrund der vorliegenden Zahlen abschließend entscheiden, ob – und wenn ja – wie viele Bläserklassen eingerichtet werden.

Mit freundlichen Grüßen

Karsten Rechentin